

市長部局に対する市民の意見・要望

本宮第一中学校区 1ページ ～ 2ページ

本宮第二中学校区 3ページ ～ 4ページ

白沢中学校学区 5ページ ～ 8ページ

○ 平成30年度 本宮市議会「市民との意見交換会」開催概要

意見交換のテーマ 「これからの地域のあり方・活性化について」

- ①子育て・学校教育について
- ②くらしの安心・安全について
- ③まちの賑わい創出について

日程	地区	会場	出席議員	参加市民
11月 5日(月)	本宮第一中学校区	えぼか(中会議室)	6名	9名
11月 6日(火)	本宮第二中学校区	荒井地区公民館(和室)	6名	13名
11月 7日(水)	白沢中学校区	白沢公民館(第2研修室)	6名	15名

・開催時間は午後7時から午後8時30分までのおおむね1時間30分

【本宮第一中学校区】

①子育て・学校教育について

- ◆他の自治体では、電子黒板やタブレットの導入がだいぶ進んでいると聞いているが、市でも力を入れて取り組んで貰いたい。
- ◆学校教育のあり方として、図書館や歴史民俗資料館などの整備の必要性があると思う。図書教員の充実を図って、本を読ませる体制を確立するように要望したい。
- ◆図書館は白沢にあるが、他の地域にも図書館で勉強するとか、人が集まって意見交換が出来るような場所があれば、地域の賑わいにつながると思う。
- ◆本宮市だけでは、土曜日に授業を開催はできないということか。
- ◆我々が子どものころは土曜日も半日やっていたが、月曜から金曜までにその分がもりこまれて、1教科の時間が短くなっているため、充実した学習が出来ないのではないか。
- ◆旧安達郡は夏休みを短くして英語教育にあてるという状況だが、他の県内自治体の土曜日に授業実施の状況は。
- ◆第3保育所が本宮一中南方のテニスコート側に建設予定だが、送迎の車が下校時間と重なり混雑するが、駐車場はどこになるのか。それに伴う事故等の配慮はできるか。
- ◆グラウンドの一部が削られ、テニスコートが移動するが、学校では検討はされているようだが、広いスペースを使用する、野球部・サッカー部・ソフトボール部の不利な状況が懸念されている。学校に任せるのは当然だが、最大限の配慮をしてほしい。
- ◆白沢や五百川には公立幼稚園があるが、本宮一中学区に市立の幼稚園を今後作る計画はないか。

②くらしの安心・安全について

- ◆街路灯や防犯灯が必要な地域は、一つでも多く整備して欲しい。
- ◆市から避難準備、避難指示、避難勧告があった場合、逃げるようになっているが、徹底されていないので独自の考えで行動してしまう傾向があるので、避難場所を含めて徹底して欲しい。
- ◆台風の避難所が本宮地区はえぼかだけだったが、高木地区は橋を渡って来るようになるので、もっと場所の選定を考えて欲しい。

③まちの賑わい創出について

◆まちの賑わいが何年も変わっていない。変わったのは、仲町、下町、荒町程度の国道沿いで、九縄、南町裡は住宅は出来ているが、ほとんど道路が整備されない。旧態依然の建物が残っているとまちの賑わいに繋がらないのではないか。該当する地域の方々と話し合いをして、変えていく必要があると思う。福祉拠点や商業拠点などを整備していかないと変わらない。それが出来ないのなら、五百川駅あたりを開発して新しい街づくりを考えるような取り組みが必要と思う。

◆賑わいの創出は長年の課題で、みんなで意見を出し合い進めるべき。農業も特産品をどう構築するか、時間がかかっても取り組むべき。

◆住宅建築が進んでいるが、市外の業者が多い。住宅振興基金などを創設して、地元の業者を使ってもらうなどの、対策は出来ないものか。ハウスメーカー主導になり、地元業者が衰退してしまう。

◆空き家対策と人口増加を考えて、空き家を借り上げ、子どものいる転入世帯に斡旋するような、補助を含めた検討をしてはどうか。

【本宮第二中学校区】

①子育て・学校教育について

- ◆幼稚園を3歳児から通えるようには出来ないのか。
- ◆子育てしやすい環境ではあるが、学力が低い状況だ。学習塾も多くはない、学力向上対策に力を入れるということであれば、放課後、希望者に補習をやるとか、塾に頼らず学力向上が図れないか。

②くらしの安心・安全について

- ◆みずきが丘の街路樹に、交通に支障があるものや根が盛り上がっているものがある。市に話したら木は切れないということであった。支障がある場合には切れるように出来ないのか。
- ◆切ったらみずきが丘の人から苦情が来るとも言った。

③まちの賑わい創出について

- ◆議会だより第54号に載っている平成29年度の決算報告で五百川駅前広場整備事業3,030万円はどういったものなのか。本宮駅は平成32年に完成しその後五百川駅とも聞いているが。
- ◆平成29年度は3千万円だが最終的にはいくら積むのか。
- ◆以前、一生懸命真面目に働く除染作業員のベトナムの青年がいた。周りの人も親切に接していたのを見て、賑わいづくりには率先して外国青年の受け入れをしたらいいのではないか。
- ◆本宮で働いた人が給料を本宮の銀行に積んだり、商店で買い物をしたりすれば賑わいの創出になり、本宮以外の地区を利用しては賑わいの創出にはならないと理解していいのか。
- ◆市は水の災害対策には万全を期している。風の災害対策はしっかり出来ているのか。いざという時、学校の体育館が避難場所になる。体育館へのエアコンの設置について、今後検討してもらえればと思う。

④その他

- ◆市にはプリンス・ウィリアムズ・パーク、しらさわグリーンパークなどの施設がある。夏の利用の際、仮設住宅取り壊し工事のため駐車場がなく、路上駐車等が多かった。その際に道路脇の草等管理の悪さが目立った。PRしている中、

不評が心配される。

◆学校の校庭、芝の方がいいと言われているがどうなのか。

◆白沢地区の人が、駅のある市の住民になったと言っていた。郡山の中田町の人は、本宮は便利が良くていいなと言っていた。

【白沢中学校区】

①子育て・学校教育について

◆白岩小だが、全学年一クラスで昔と比べ半減している。稲沢地区は特に子どもの数が少ない。地震の要因もあるが市としてどのような対策をしているのか。

◆区長会で若い区長もおおり、待機児童ゼロと言うが、実際には預かってくれるところがない。ある親さんは、保育所に申し込むため話を聞きに行ったら「今のところは入れません」と言われた。この様な状況では子どもはつくれないと言っていた。県内で住み良さランキング一番と聞くが現状では子どもは増えない。市全体で子育てをバックアップして欲しい。

◆待機児童ゼロと言っても、実際に入れられない人がいるので これらの解決をして欲しい。

◆家に見る人がいると保育所に入れれないと言う制限があつて、中々思う様に行かない。

◆私も保育料の助成等について所得制限があり、パートで5～6万円取ってくるなら勤めない方が良いと思った。

◆ゆうゆうクラブや放課後児童クラブができて働ける環境が整った。伴い、少子化対策により以前より子どもが増加傾向にあり嬉しいことである。私は、地区公民館長をしており、公民館使用において気付くことがある。一つは、物置く場所が不足状況にあり、建屋の改築が出来ないものかと考えている。しかし、金のかかることなので、スーパーハウスを建てその中に備品を入れることで解決できるのではと思っている。もう1件は、公民館前の広場や駐車場で児童達が雨上がりの水溜まりで遊び、汚れてしまうことがある。舗装することで改善が図られれば、親さんも安心して預けられるし、公民館を利用する人達にも喜んで頂けると思い要望する。

◆ゆうゆうクラブなど公民館を使用しているが、各小学校の空き教室を利用して子ども達を見ればよいのではないか。

◆幼稚園からゆうゆうクラブなどに移動する際に大通りを越えることもあり、危ないと聞く。改善策は。

◆各小学校の児童が減ってきている中で、学校の統合について尋ねる。

◆今後子どもの減少はいつまで続くのか。

◆今我が国は豊かな社会になっている。そうしたことが、自由で気ままな社会に作られてしまった。万物全て、生あるものは子孫を残すことを大義にしているが、今日の日本人は大義を忘れ、自己中心、自由気ままに生きている。教育の大切さを強く感じ、教育のあり方を考える時が来ていると思うのだが。

◆リーマンショックから経済に厳しさを感じる。こうしたことが家庭を持ってない状況にあると思う。近くに働く場所があれば勤務し、住宅も建てられるが、無いと生まれた所から離れなければならない。是非近くに働ける職場が欲しい。

◆ソフトボールで全国大会に出場するなど素晴らしい成果を耳にするが、充実した予算面での支援が必要と思う。

◆私は孫が3人いる。みんな郡山の産婦人科で産んだ。本宮市に産婦人科がない。小児科医は、ないわけではないが、郡山市へ行ってしまおう。

◆保育士の人数確保はどうなっているのか。

◆私の妻も幼稚園・保育所でお世話になった。保育士は、いっぱいいる。臨時やパートは給与が安いからやめてしまおう。臨時やパートの待遇はどうなっているのか。

②くらしの安心・安全について

◆防災無線についてお尋ねする。このところ新潟県で子どもが殺されたり、福島市で刃物をもって歩いているなど、不安なニュースが報道されている。私達子どもの保護者には学校から知らせがあるが周囲の人には伝わらない現状である。防災無線は家の中でも外でも聞こえるので、安全安心のためにも早期設置をお願いしたい。

◆防災無線の設置は、10月に完了と言われたが出来ていない。

◆合併前は、火災が発生すると防災無線で火事の現場名を知らせたが、現在は大字名は言うが火事現場名は言わない。白沢村当時のように現場名を言うことで関係ない人は行かないことから、現場の混乱は無くなるのではと考える。要望とさせていただく。

◆このところ異常気象で災害が多く発生している。白沢地区は、どちらかという山間地域にあり、これまで土砂災害や河川の氾濫などに遭遇してきた。災害が予想される場合、市の体制はどの様になっているのか。

◆防災組織を作って二年目になる。防災訓練を実施している。設立時は60名が参加していたが、今年は半分の参加人数だった。来年は意識を強くしてやりたいと思っている。

◆安全対策について2つ伺う。1つは、放射能除染はやって頂いているが、それを撤去するのはいつなのか。2つ目は、街路灯の設置希望するところに設置して欲しい。

◆防犯灯の設置で、地区の設置要望箇所と異なる場所に設置された。

◆ドリームラインのアジサイ道路周辺の法面が雑木で覆われ、通行車輛にも影響が出ている。紫陽花周辺の草刈りは地域づくり振興会で定期的を実施しているが、被さる雑木の伐採には至らない。冬期間の路面凍結なども予想されるので、安全のため早期に取り組んで頂きたい。

◆配偶者が亡くなり、一人暮らしをしていた女性のところに 50 歳から 70 歳くらいの男性と一緒に住んでいる。駐在は知っているようだ。地域の安全安心のためにも心配になっている。このような状況にあるが、区長として、その男性に対しあんた誰ですかとは言えない。どのように声をかければ良いか。

◆昨年、消火器訓練をやった。若い人が多く参加した。1 番の問題なのは、みんな勤めているため、地域に高齢者しか残っていない。何か起きた時に安否確認をできないことに困っている。

◆地区の総会に、防災アドバイザーは来てくれるのか。

◆自主防災組織はどうですかというから作らない。かえってやりたくなくなる。そうでなくて、作りましょうと呼びかけては。今からでは遅いのか。

◆積雪により樹木が倒れて道路をふさいでいて困る。また、日陰で春まで雪が解けない。地域で伐採するよう通達があるが、老齢化によりむずかしい。樹木の処分のしかたを市の方で援助してほしい。

◆県道三春・二本松線の芦木沼地内の歩道が一部未改良で危険である。側溝に蓋かけしてあるが、それでも危険である。

③まちの賑わい創出について

◆岩角農村公園の整備についてお尋ねする。公園が草で覆われ利用しにくい状態である。賑わい作りは、環境整備が必要である。市としての取組をお尋ねする。

◆本宮と合併して 10 数年経った。稲沢地区には何も無い。市の方へ話をしたら稲沢地域は田園地帯と言われた。稲沢地域は工業地帯・住宅地帯・観光地でもない。市の職員に聞いてみた。田園地帯は何やとこだと聞いてみたら、とろろ芋作る所と言われた。それはそうだとろろ芋作り悪くはない。人と車の往来がまったく無い。店をやっているが今日のお客は一人だった。経済活動がないからで、工場でも作らなければ人はいなくなる。ある人にこのようなことを言われた。五百田に一日立ってものをかんがえてみてはと言われた。市の担当者が来て現状をみて考えてほしい。人が集まるような施策を考えてもらいたい。稲沢がなくなってしまう。市担当者は、みんなで一緒に考えましょうと言われた。

- ◆県道本宮・三春線を明るくしてほしい。高校生の通学路であり、暗くて困っている。もっと明るくしてほしい。
- ◆まちに行くときクリスマスの電飾がものすごく美しくきれいだ。あの灯りを稲沢・松沢に持ってこれないか。
- ◆以前に、稲沢ふれあい広場に老人ホームでも作ってみては、と言ったら、金がかかるから作れないと言われた。
- ◆市は工業団地を作るが、農業団地は作らない。稲沢地域に市営農場を作れば、これから農業をやりたい人が稲沢地区の人に限らず、ほうぼうから人が集まると思う。
- ◆道路標識は県道以外には設置しないのか。
- ◆市内をまわってみると稲沢方面への標識がない。県道赤坂地内に小さいものが一つある。稲沢を知ってもらわないと発展しない。せめて、長屋の綿屋前に稲沢方面と付けてほしい。
- ◆社会教育に関すると思うが、しらさわグリーンパークのサッカー場の仮設住宅は撤去されると思う。立派なサッカー場であるが、公営サッカー場としてうたっている。どこにクレートコートのあるサッカー場があるのか。小中学校の運動場ではない。

④その他

- ◆白沢村民グラウンドのバックネットの修繕をしてほしい。
- ◆市のスポーツ施設のトイレの清掃を徹底してほしい。便器が汚い。
- ◆市のグラウンドなどの照明器具の老朽化で照明が暗い。
- ◆県道本宮・岩代線とツオイスモールドからきて丁字交差、礼堂から東笹田にぬける変則十字路の改良工事はやらないのか。
- ◆どちらの路線も県道に入る際一旦停止のラインを引いて欲しい。
- ◆礼堂から東笹田へ向かう路線で遠藤重機様入り口付近まで、部分的にセンターラインが引かれているが、見て頂きセンターライン再度引いて欲しい。
- ◆防災無線について、当初要望した時は浪江の人は駄目と言われたが、浪江町役場を通してお願いし、取り付け可能になった。安全には欠かせない防災無線であり感謝している。